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Colisão envolvendo ao menos cinco veículos é 
registrada na BR-386 em Soledade
No final da tarde desta se-
gunda-feira, 02 de setem-
bro, um grave acidente 
foi registrado nas prox-
imidades da ponte do Es-
praiado, na BR-386, em 
Soledade. Segundo infor-
mações preliminares, um 
caminhão com placas de 
Canguçu/RS teria sofrido 
uma falha nos freios, o que 
resultou em uma colisão 
múltipla envolvendo um 
ônibus, dois caminhões, 
dois veículos de pas-
seio e uma motocicleta. 
O impacto causou o blo-
queio total da rodovia, 
gerando um congestiona-
mento significativo na 
região. As equipes de 
resgate e autoridades 

de trânsito rapidamente 
se mobilizaram para at-
ender à ocorrência, e até 
o momento, apenas meia 
pista foi liberada, per-
mitindo a retomada par-
cial do fluxo, embora o 
trânsito ainda siga lento 
devido à remoção dos 
veículos acidentados. 
Entre as vítimas, o mo-
tociclista foi o mais 
gravemente ferido, sendo 
encaminhado para atendi-
mento médico em Passo 
Fundo com uma fratura na 
tíbia. Felizmente, nos de-
mais veículos envolvidos, 
houve apenas danos mate-
riais e nenhum outro reg-
istro de ferimentos graves. 
As autoridades reforçam 

Município faz entrega de prêmios aos contribuintes 
participantes cadastrados na Nota Fiscal Gaúcha

TRÂNSITOTRÂNSITO

No dia 29 de agosto de 
2024, foi realizado o 
sorteio de número 143 
do Programa Nota Fiscal 
Gaúcha, iniciativa que 
incentiva a cidadania 
fiscal e a valorização do 
comércio local. O sorteio 
contemplou dois mora-
dores do município de 
Ernestina/RS: Reinaldo 
Magarinos e Maiza Gon-
çalves da Silva. Ambos 
receberam o prêmio de 
R$ 250,00 como recon-
hecimento por sua par-
ticipação no programa. 
 A administração mu-
nicipal lembra aos 
contribuintes que para 
concorrer aos sorteios 
mensais é necessário 
estar cadastrado no 
Programa Nota Fiscal 
Gaúcha. Além disso, é 
fundamental solicitar a 
inclusão do número do 
CPF na nota fiscal no 
momento da compra no 
comércio local. Ao ado-
tar essa prática, os con-
tribuintes não apenas ga-
rantem a sua participação 

em sorteios municipais 
e estaduais, mas tam-
bém ajudam a combater 
a sonegação fiscal, for-
talecendo a arrecadação 
que retorna em benefíci-
os à própria comunidade. 
 O Programa Nota Fis-
cal Gaúcha é uma im-
portante ferramenta de 
conscientização, pois ao 
exigir a emissão da nota 
fiscal, os consumidores 
colaboram diretamente 
para uma economia mais 
justa e transparente, 
com impacto direto nos 
serviços públi-
cos que são fi-
nanciados pe-
los impostos, 
como saúde, 
educação e 
infraestrutura. 
Aqueles que 
ainda não es-
tão cadastra-
dos no pro-
grama podem 
realizar o ca-
dastro de for-
ma simples e 

ERNESTINAERNESTINA

a necessidade de cautela 
e atenção dos motoristas 
que trafegam pela rodovia, 
principalmente em regiões 
com descidas íngremes 
e condições que pos-

sam comprometer o fun-
cionamento dos veículos. 
 
 
 
 

rápida. Basta procurar o 
Setor Tributário da Pre-
feitura de Ernestina ou 
efetuar o cadastro direta-
mente pelo site oficial da 
Secretaria da Fazenda do 
Estado do Rio Grande do 
Sul: www.sefaz.rs.gov.br. 
O município reforça a im-
portância da participação 
de todos os ernestinenses 
nessa campanha. “Ajude 
a combater a sonegação 
fiscal, exija sua nota fis-
cal e inclua o CPF. Des-
sa forma, você estará 
contribuindo para o de-

senvolvimento do mu-
nicípio e ainda concor-
rerá a prêmios mensais.” 
 A ação visa conscientizar 
cada vez mais os cidadãos 
sobre a importância da 
emissão da nota fiscal e 
o impacto positivo que 
essa prática gera, tanto 
no controle fiscal quanto 
no retorno de recursos ao 
município.

Foto: Redes Sociais 
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Sucessores de Renato no Grêmio 
somam um título e média de quatro 
meses no cargo
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Por motivos diferentes Re-
nato deixou o Grêmio nas 
outras três vezes em que 
dirigiu o time. E nas três 
oportunidades três treina-
dores também diferentes as-
sumiram o seu lugar. Juntos 
os sucessores de Portaluppi 
somaram um título e tiver-
am média de quatro meses 
no cargo. Ou seja, estabili-
dade não foi a tônica a par-
tir da mudança. Em meio às 
perspectivas para 2025 em 
Porto Alegre ou longe da 
Arena, a quarta passagem 
de Renato está em curso re-
cém completos dois anos de 
duração ou o dobro da soma 
de Julinho Camargo, Ender-
son Moreira e Tiago Nunes.
Julinho Camargo foi uma 
surpresa em um sábado 
de manhã do primeiro dia 
de julho de 2011 quando 
foi anunciado pela gestão 
Paulo Odone . Não era 
novidade que a relação en-
tre o presidente e Renato 
nunca foi das melhores e se 
desgastou ainda mais após 
a eliminação da Libertado-
res e a perda do Gauhcão. A 
escolha do nome é que cau-
sou espanto, afinal o sub-
stituto vinha justamente do 
rival. Julinho deixou a fun-
ção de auxiliar de Falcão 
no Inter para subir de posto 
no Olímpico. Porém, durou 
pouco. Foram somente seis 
jogos em 33 dias trabalha-
dos com uma vitória no cur-
rículo de 33% de aprovei-
tamento. A virada de 2013 
para 2014 apresentou um 

cenário quase que oposto. 
Na cadeira presidencial es-
tava Fábio Koff, que havia 
trazido seu pupilo de volta 
ao clube. No entanto, não 
tinha ‘bala na agulha’ para 
renovar com o treinador en-
tão vice-campeão brasileiro 
que começaria 2014 no Flu-
minense. A aposta da vez foi 
Enderson Moreira, destaque 
no Goiás. O técnico anun-
ciado em dezembro perdeu 
o Gauhcão para o Inter, 
foi eliminado nas oitavas 
da Libertadores e perdeu o 
cargo logo após a Copa do 
Mundo, em julho. Foram 
35 partidas e um aprovei-
tamento de 59%. Por fim, 
a saída de Renato em 2021 
é a mais polêmica. A Era 
vitoriosa iniciada em 2016 
sob comando de Romildo 
Bolzan alimentou também 
um conjunto de relações 
duradouras, mas em al-
guns aspectos desgastantes 
também. Respaldado pelo 
retrospecto de títulos, mas 
pressionado pela perda da 
Copa do Brasil no primeiro 
ano da pandemia, Renato 
se viu envolto no ambiente 
político criado pelo então 
presidente. Cláudio Oder-
ich, vice presidente de ad-
ministração da época, foi 
aos microfones após a elim-
inação na pré-Libertadores 
expor o descontentamento 
com quem aquela altura, 
além de técnico, era estátua 
na Arena.

ESPORTEESPORTE Fonte CP Esportes

Tacinha Sicredi: dado início à fase 
municipal
A Sicredi Botucaraí RS/
MG já está realizando as 
fases municipais da Tacinha 
Sicredi edição 2024. Nesta 
primeira semana os jogos 
ocorreram em Mormaço, 
Soledade e Ibirapuitã.
Neste ano, a competição 
tem novidades com a in-
clusão das modalidades de 
xadrez, pingue-pongue, 
corrida pula-saco, e repete 
as demais modalidades: fut-
sal, minivoleibol, caçador 
e atletismo. A competição 
envolve, a cada ano, mais de 
3 mil crianças de toda área 
de atuação da Sicredi Botu-
caraí RS/MG.

Até o final do mês de ou-
tubro será realizada a Fase 
Municipal dos jogos nos 
municípios da região, onde 
alunos de escolas públicas 
(municipais e estaduais) e 
privada, com idade entre 
10 e 12 anos, participam da 
Tacinha. A Fase Regional 
será realizada em novem-
bro, com jogos entre os 
campeões de cada modali-
dades de todos os municí-
pios, quando serão conheci-
dos os grandes campeões da 
7ª Tacinha Sicredi.
A Tacinha Sicredi é uma 
atividade integrante do 
projeto Sicredi Esportes, 

o qual busca oferecer um 
conjunto de atividades es-
portivas de forma organi-
zada e planejada, com ações 
estratégias para crianças 
da região. Com o objetivo 
de promover a cidadania 
através do esporte, a capaci-
dade de cooperação entre 
as crianças e adolescentes, 
o projeto Sicredi Esportes, 
cumprindo com a respon-
sabilidade social, mantem 
o público-alvo focado e 
motivado numa atividade 
saudável e que proporciona 
desenvolvimento humano 
e social, através do esporte 
escolar.

Venha participar da 38ª Ronda Crioula do 
CTG Teófilo Schroeder
De 13 a 20 de setembro, 
o CTG Teófilo Schroed-
er, em Mormaço, pro-
move a 38ª Ronda 
Crioula com uma pro-
gramação especial reple-
ta de atividades tradicio-
nais. Durante a semana, 
os participantes poderão 
desfrutar de cavalgadas, 
almoços típicos, fandan-
gos animados e outras 
atrações que celebram 
a rica cultura gaúcha. 
Nesta edição, serão 
homenageados figuras 
e entidades que mar-
caram a história local: 
Santa Alice Rodrigues 

(In memoriam), Laé-
rcio Antônio Stertz e 
Sônia Rodisme Parizotto 
Stertz, a Mecânica Nico-
lini de Sérgio Nicolini e 
família, e Danilo Gari-
botti e Inelde Garibotti. 
Cada um deles con-
tribuiu de forma signifi-
cativa para a preservação 
e o fortalecimento das 
tradições da região. 
Este é um momento 
único para celebrar a 
tradição, encontrar ami-
gos e familiares, e prestar 
tributo aos homenagea-
dos que tanto fizeram 
pela comunidade. Não 

deixe de participar dessa 
grande festa que une o 
passado e o presente em 
uma semana de muita 
cultura e confraterni-
zação. Venha fazer parte 
dessa celebração espe-
cial!

 LUCAS UEBEL/GREMIO FBPA / CPmemória

Foto: Divulgação
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Contando Histórias 
           por aí

JJenifer Françaenifer França  
@jenniferfrancaphoto@jenniferfrancaphoto

Agosto Lilás: Um Mês para         
Refletir e Combater 

Quando agosto se inicia, um movimen-
to silencioso, mas de imenso impacto, 
toma conta de diversas cidades pelo 
Brasil: o Agosto Lilás. Este mês, tingido 
de roxo, é dedicado a conscientizar a so-
ciedade sobre a violência contra a mul-
her, um problema profundo e persis-
tente que ainda marca nossa realidade. 
 
O Agosto Lilás foi criado em 2016, com 
o objetivo de intensificar as campanhas 
educativas e mobilizar a sociedade para 
o enfrentamento dessa grave questão. 
A escolha do mês não é por acaso; em 
agosto de 2006, foi sancionada a Lei 
Maria da Penha, uma das mais impor-
tantes legislações brasileiras de proteção 
às mulheres. Essa lei representou um 
marco na luta contra a violência do-
méstica, estabelecendo medidas pro-
tetivas e mecanismos para coibir a vi-
olência no ambiente familiar e íntimo. 
 
Entretanto, mesmo com os avanços 
legais, o Brasil ainda enfrenta números 
alarmantes de violência contra a mulher. 
Segundo dados do Fórum Brasileiro de 
Segurança Pública, uma mulher é vítima 
de agressão a cada dois minutos no país. 
Esse dado chocante nos lembra que a vi-
olência de gênero está enraizada em nos-
sa cultura e que combater essa realidade 
exige um esforço contínuo e coletivo. 
 
O Agosto Lilás é, portanto, um chamado 
para todos nós. Não se trata apenas de 
uma campanha que ocupa o calendário 
por 31 dias, mas de uma oportunidade 
para refletirmos sobre nossas atitudes, 
preconceitos e omissões. É um mo-
mento de ouvir as histórias das mul-
heres que sobrevivem a essa violência, 
muitas vezes caladas pelo medo e pela 
vergonha. É uma chance de nos engajar-
mos em ações que promovam a igual-
dade de gênero e garantam que todas 
as mulheres possam viver sem medo. 
 
As campanhas realizadas neste mês vão 
além da sensibilização. Elas buscam 
educar a sociedade sobre os sinais de 
abuso e os caminhos para denunciar. 
É um convite para que homens, mul-
heres, jovens e idosos se unam nessa 
luta, pois a violência contra a mulher 
não é um problema exclusivo de quem 
a sofre, mas de toda a comunidade. 
 
Em tempos de redes sociais e infor-
mação instantânea, o Agosto Lilás 
ganha ainda mais força. Campanhas 
online, debates, palestras e oficinas se 
multiplicam, criando uma rede de apoio 
e conscientização que ultrapassa as 
barreiras físicas. Cada postagem, cada 
comentário e cada compartilhamento 
ajudam a espalhar a mensagem de que 
a violência contra a mulher é intol-
erável e que o silêncio não é uma opção. 
 
Que este agosto seja mais do que um 
mês lilás em nossos calendários. Que 
seja um período de transformação, onde 
possamos enxergar a verdadeira dimen-
são do problema e agir para mudar essa 
realidade. Porque combater a violência 
contra a mulher é uma responsabilidade 

de todos nós, todos os dias.

MARIASMARIAS
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Performances com Maria Gabi 
são premiadas em competição 
no Norte do RS
A jovem dançarina Ma-
ria Gabi participou da 
4ª edição do Festival de 
Dança de Erechim
com a Petipa Espaço da 
Dança. Em 1º de setem-
bro, ela apresentou duas 
performances
acompanhada de suas 
amigas: Distrito 12, que 
levou o primeiro lugar no 
duo de jazz juvenil,
e Heathers, que garantiu o 
segundo lugar no jazz cat-
egoria juvenil.
&quot;Além de competir, 
minha mãe e eu assisti-
mos a algumas coreogra-
fias e todo mundo
arrasou demais. Houve al-
gumas que emocionaram, 
outras encantaram ou fiz-
eram críticas
sociais. E após receber 

INTERNET E REDES SOCIAISINTERNET E REDES SOCIAIS

Inscrições de startups gaúchas
para Mercopar 2024 vão até do-
mingo
As startups gaúchas que 
desenvolvem soluções tec-
nológicas aplicáveis à in-
dústria interessadas em par-
ticipar da Mercopar 2024 
têm poucos dias para se in-
screver no edital do Sebrae 
RS. O prazo se encerra neste 
domingo, 08, e as inscrições 
devem ser feitas pelo link 
https://programas.sebraes-
tartups.com.br/in/startups-
mercopar-2024. Serão se-
lecionadas 50 startups em 
fase de operação ou tração 
para exporem seu produto 
ou serviço durante a feira. A 
Mercopar 2024 acontece de 
15 a 18 de outubro, nos Pa-
vilhões da Festa da Uva, em 
Caxias do Sul.
As startups selecionadas re-
ceberão um subsídio de 70% 
do custo de participação no 
evento, além de um estande 
próprio mobiliado, padroni-
zado com a sua logomarca. 
No processo seletivo, as 
startups serão avaliadas e 
receberão pontuação em 
critérios como modelo de 
negócio, solução, alcance de 
mercado e capacidade exec-
utora. Além disso, startups 
que possuam em seu quad-
ro societário uma ou mais 
mulheres, negros ou pardos, 
PcDs (pessoas com deficiên-
cias) ou que se identificam 
como LGBTQIA+, poderão 
receber um acréscimo cu-
mulativo de até dois pontos 
na pontuação total.
“O Rio Grande do Sul se 
destaca por ser um estado 
que fomenta a criação de 

startups com propósitos 
inovadores, gerando um 
leque de soluções para o 
mercado. Esta é uma im-
portante iniciativa para 
incentivar esse formato 
de negócio, gerando mais 
oportunidades para quem 
busca expandir sua atu-
ação e ganhar mais visi-
bilidade”, destaca o head 
de startups do Sebrae RS, 
Alcir Cardoso Meyer.
No dia 16/09, serão divul-
gadas as startups selecion-
adas. Em breve será aberto 
um novo edital de chama-
mento destinado a startups 
de outros estados.
Mercopar 2024
Considerada a maior feira 
de inovação industrial da 
América Latina, a Merco-
par chega à sua 33ª edição 
de 15 a 18 de outubro, no 
Centro de Feiras e Eventos 
Festa da Uva, em Caxias 
do Sul. O evento é pro-
movido pelo Sebrae RS em 
parceria com a Fiergs. Em 
2023, a feira recebeu um 
público de 39,5 mil visi-
tantes – somados os aces-
sos presenciais e virtuais 
– durante os quatro dias de 
programação. Foram 625 
expositores e a geração de 
R$ 563 milhões em negó-
cios. Em termos de con-
teúdo técnico, foram 285 
horas de atividades.
Mais informações: https://
feiramercopar.com.br/
Siga a Mercopar nas Re-
des Sociais: @mercopar

nossas medalhas, ficamos 
muito felizes e voltamos 
para casa
c o m e m o r a n d o 
demais&quot;, afirmou 
Maria Gabi.
Ao todo, foram mais de 
3.500 participantes. As 
apresentações contaram 
com mais de 800
bailarinos de várias ci-
dades do Rio Grande do 
Sul e Santa Catarina, to-
talizando mais de
220 coreografias.

Fonte:BBC BRASIL
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Movimento Sindical homenageia Jordana 
Hagemann
Na última terça-feira (3), a re-
gional Alto Jacuí realizou sua 
reunião mensal em Fortaleza 
dos Valos.
Além de discutir pautas rel-
evantes para a agricultura fa-
miliar, o evento contou com 
a participação da Comissão 
Regional de Mulheres Trabal-
hadoras Rurais, que prestou 
uma comovente homenagem 
à vice-presidente do STR de 
Fortaleza dos Valos, Jordana 
Prass Hagemann, vítima de 
feminicídio em julho.
Os presentes participaram de 
uma caminhada em memória 
de Jordana, levando cartazes, 
flores e balões brancos. A 
marcha reuniu aproximada-
mente 100 pessoas, incluindo 
a coordenadora estadual de 
mulheres, Lérida Pavanelo e 

membros da comunidade. A 
homenagem foi seguida de 
uma celebração ecumênica 
no cemitério local.
Jordana é mais uma vítima 
da violência contra a mulher, 
brutalmente assassinada pelo 

ex-companheiro no dia 16 
de julho. A Fetag-RS reforça 
a luta pelo direito à vida das 
mulheres e pelo fim da violên-
cia de gênero.
Margaridas Gaúchas - firmes 
na luta!

GERALGERAL

Servidores federais, estaduais 
e municipais realizam protesto 
para pressionar o Supremo Tri-
bunal Federal
Na manhã desta quin-
ta-feira, os trabal-
hadores de diferentes 
categorias do funcion-
alismo federal, estadual 
e municipal estão reali-
zando ato público para 
pressionar o Supremo 
Tribunal Federal (STF) 
a revogar pelo menos 
partes da reforma da 
Previdência de 2019. A 
ação está sendo reali-
zada em frente ao Tri-
bunal Regional Federal 
da 4ª Região, em Porto 
Alegre. 

Victor Graeff realiza 1ª Mateada Solidária 
no Dia 21 de Setembro

VICTOR GRAEFFVICTOR GRAEFF

No dia 21 de setembro, a 
cidade de Victor Graeff 
será palco da 1ª Mateada 
Solidária, um evento que 
promete reunir a comu-
nidade em um clima de 
solidariedade e cultura. 
A Praça Municipal será 
o local de encontro para 
todos que desejam par-
ticipar dessa iniciativa, 
que combina tradição, en-
tretenimento e ação social. 

Durante o evento, haverá 
distribuição de Erva-Mate 
Natufolha para os presentes, 
permitindo que todos pos-
sam saborear um bom chi-
marrão enquanto partici-
pam das diversas atividades 
programadas. As apresen-
tações culturais ficarão a 
cargo da Invernada do CTG 
Galdino Marques, que trará 
um espetáculo de danças 
tradicionais, além de artis-
tas locais que animarão o 

público com música ao vivo. 
 Além da valorização da 
cultura regional, a Mateada 
Solidária também tem um 
forte cunho social. Estão 
sendo arrecadados alimen-
tos não perecíveis que serão 
destinados a famílias em sit-
uação de vulnerabilidade na 
região. É uma oportunidade 
para a comunidade se unir 
em prol de uma causa nobre, 
enquanto desfruta de mo-

mentos de lazer e cultura. 
 O evento conta com o 
apoio de diversas empre-
sas e entidades, incluindo 
Sicredi, Cotrijal, Coprel, 
Mercado Libero, Papelaria 
& Presente, Natufolha, entre 
outras. Essa rede de apoio 
destaca a importância da 
iniciativa e reforça o com-
promisso coletivo com o 
bem-estar da comunidade. 
Todos estão convidados a 

participar dessa tarde espe-
cial, onde o espírito de soli-
dariedade e a tradição do 
chimarrão se encontram em 
Victor Graeff.

O diretor do O Sindica-
to dos Trabalhadores do 
Judiciário Federal e do 
Ministério Público da 
União no Rio Grande 
do Sul (Sintrajufe/RS) 
e da Central Única dos 
Trabalhadores (CUT) 
do RS, Marcelo Carlini 
destaca que esse ato é o 
começo de uma rodada 
nacional e que ocorre 
simultaneamente em 
outras cidades como 
Brasília, São Paulo e 
Paraná.
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Parceria entre Sicredi e Coprel impulsio-
na uso de energia limpa
O Sicredi, instituição finan-
ceira cooperativa, busca con-
stantemente contribuir com a
construção de uma sociedade 
mais justa e próspera. Atu-
ando de maneira sustentável, a
parceria firmada entre Sicredi 
Integração de Estados RS/SC/
MG e Coprel irá fornecer energia
limpa e renovável para todas 
as 28 agências da cooperativa.
O convênio com a Coprel foi ofi-
cializado nesta quinta-feira (5), 
com a assinatura simbólica do
acordo entre as cooperativas. 
Movidas pelo propósito de de-
senvolver de forma sustentável a
comunidade e seus negócios, a 
Coprel será a responsável pelo 
fornecimento de energia limpa,
sem emissão de carbono e 
com origem em sistemas fo-
tovoltaicos, para o Sicredi.
Conforme explica o Diretor de 
Operações da Sicredi Integração 
de Estados RS/SC/MG, Valdeci
Nardi, a instituição consome, 
mensalmente, cerca de 70 mil 
kW de energia com sua estrutura
física, que agora serão de fontes 
renováveis. “Estamos inovan-
do em todas as 28 agências de
nossa cooperativa, com o uso 
de energia 100% limpa, zeran-
do nossa emissão de carbono.
Assim, reafirmamos nosso 
compromisso com o plan-
eta e as práticas ESG”, 
pontua Nardi. “Essa
mudança não é apenas um avan-
ço tecnológico, mas um passo 
decisivo para garantir um futuro
sustentável. O meio ambi-
ente, a sociedade e as próxi-
mas gerações agradecem”.
A intercooperação entre o Sicre-
di e a Coprel é uma realidade 
há vários anos, com o apoio de
crédito aos projetos e negócios, 
incluindo investimentos em 

mais energia e internet rural para
os cooperantes. “Vamos aplicar 
nossa expertise para proporcio-
nar mais economia nas contas
de energia, além de oferecer 
a oportunidade de adquirir 
energia de fontes limpas e
renováveis”, esclarece o Facilita-
dor de Inovação e Novos Negó-
cios, Mateus Stefanello. “Esta
parceria fortalece o sistema 
cooperativo, beneficiando nos-
sos associados e a comunidade
como um todo, pois quanto mais 
crescemos, mais geramos recur-
sos para reinvestir na região”.
Ao estar alinhada com as práti-
cas ESG, sigla que em portu-
guês significa “Meio Ambiente,

Social e Governança”, a Sicredi 
reforça seu comprometimento 
com a preservação do meio
ambiente por meio do investi-
mento em energia limpa. “Pen-
sando no meio ambiente, o
investimento em energia 
limpa irá beneficiar não só a 
nossa organização, mas toda a
sociedade”, afirma Nardi.
No Sicredi, você con-
ta com crédito, consór-
cio e seguro para aquisição 
da energia solar, visando
redução de gastos, sustenta-
bilidade e a valorização do 
seu imóvel. Saiba mais em
s i c r e d i . c o m . b r /
s i t e / e n e r g i a - s o l a r / .

ACIPAE PROMOVE JANTAR E BAILE 
FARROUPILHA 
A ACIPAE (Associação Com-
ercial, Industrial, Prestação de 
Serviços e Agropecuária de Er-
nestina) se prepara para pro-
mover, no dia 16 de setembro, 
a aguardada 3ª edição do En-
treverado Campeiro, evento que 
se tornou um dos destaques da 
programação oficial da Semana 
Farroupilha de Ernestina. Essa 
festividade tradicional prom-
ete reunir a comunidade local 
e regional em um ambiente de 
confraternização, onde serão 
celebradas as ricas tradições 
culturais e históricas do povo 
gaúcho. O encontro será reali-
zado nas dependências do CTG 
Tropeiro Velho, um espaço em-
blemático para a preservação 
da cultura gaúcha, e oferecerá 
aos participantes a oportuni-
dade de vivenciar momentos 
de grande significado cultural. 
A programação do evento está 
cuidadosamente planejada para 
proporcionar uma experiên-
cia imersiva nas tradições gaú-
chas. As atividades terão início 
às 19h30, com o Culto Gaúcho, 
uma cerimônia religiosa especial 
que será conduzida pela Igreja 
Luterana de Ernestina, destacan-
do a espiritualidade e os valores 
da comunidade gaúcha. Em se-
guida, às 20h30, os participantes 
poderão desfrutar de um delicio-
so e tradicional jantar campeiro, 
preparado com ingredientes 
típicos da culinária regional, 
promovendo a gastronomia 
gaúcha e o convívio em grupo. 
 
Os ingressos para participar desse 
jantar especial estão sendo ven-
didos a um preço acessível de R$ 
50,00, garantindo que um públi-
co diversificado possa prestigiar 
o evento. Para facilitar o acesso, 
os ingressos podem ser adquiri-
dos em diversos pontos de venda 
espalhados pela cidade, como a 
Fábrica de Sonhos, Padaria Ven-
eza, Sinvel, Contatec, Floricultu-
ra São José e Vesty Modas. Além 
disso, os interessados podem 

procurar diretamente a Pastora 
Margarete, da Igreja Luterana, 
ou a Simone Arendd, presidente 
do Coral Municipal de Ernes-
tina, que também estão respon-
sáveis pela venda dos ingressos. 
Com mais de 30 anos de atuação, 
a ACIPAE vem desempenhando 
um papel fundamental no forta-
lecimento e no desenvolvimento 
do comércio local de Ernestina. 
A associação não apenas fomen-
ta o crescimento econômico, 
mas também é uma forte apoia-
dora das iniciativas culturais e 
sociais que buscam valorizar 
as tradições locais. Por meio de 
eventos como o Entreverado 
Campeiro, a ACIPAE contribui 
para a preservação da cultura 
gaúcha, promovendo a união 
da comunidade e reforçando os 
laços que unem as gerações ao 
redor dos costumes que fazem 
parte da história do município. 

ERNESTINAERNESTINA

Á Pedido
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Projeto Historicidade do Sicredi, 
está sendo desenvolvido pelos 
alunos da turma 202
Desenvolvido na Dis-
ciplina de Empreender 
e Inovar, a turma 202 
da Escola Estadual 
Joaquim Gonçalves 
Ledo, de Mormaço, com 
a supervisão do profes-
sor Jackson Adair Gon-
çalves em parceria com 
a Agência Sicredi- Mor-
maço, o projeto tem os 
seguintes princípios: 
OBJETIVO GERAL: 
* Desenvolver um es-
tudo sobre o Sicredi, 
seus empreendimen-
tos, fundação, coop-
erativa de crédito e 
educação financeira.  
OBJETIVOS GERAIS: 
* Introduzir o estudo 
da educação financei-
ra básica com a turma; 
* Saber o que é em-
preender com base 
na formação da co-
operativa Sicredi; 
* Trabalhar a sustenta-
bilidade, marketing e 
historicidade do Sicredi. 
J U S T I F I C AT I VA : 
Com base na história do 

Sicredi na comunidade 
regional, levando em 
consideração todos os 
conceitos presentes na 
ementa da disciplina, 
o estudo visa fazer um 
levantamento de dados 
da cooperativa Sicredi- 
Agência Mormaço ( 
visitação). Entretanto, 
a pesquisa servirá para 
produção de textos 
publicados no jornal e 
apresentações em sala 
de aula sobre a empresa. 
Ainda, a importância 
de estudar brevemente 
a educação financeira.  
O docente agradece o 
apoio recebido do ger-
ente Rogério Vincenzi e 
do Presidente do Sicre-
di Botucarai RS, Car-
los Rogério Matuella.  
Na última semana, a 
turma desenvolveu 
apresentações em sala 
de aula, destacando os 
conceitos do Programa 
União Faz a Vida e 
serviços prestados pelo 
Sicredi.

A Expointer 2024, desde a 
sua organização até o últi-
mo dia de atividades no 
Parque de Exposições As-
sis Brasil, foi marcada pela 
superação. Em um cenário 
pós enchentes que devas-
taram o Estado, a Casa do 
Cooperativismo do Sis-
tema Ocergs foi ponto de 
reuniões importantes que 
definiram medidas apresen-
tadas pelo Governo Federal 
para apoio a cooperativas e 
produtores rurais. Mesmo 
em um período de retração 
econômica devido às cheias, 
os negócios mantiveram 
os bons resultados do ano 
passado. Ao todo, as co-
operativas Sicredi, Sicoob, 
Cresol, Unicred, Cotribá, 
Cotricampo, Sul Leite (AF) 
e Cootegal movimentaram 
R$ 525 milhões na Expoint-
er.
Ao longo de nove dias de 
evento, a Casa do Coop-
erativismo recebeu mais de 
3.600 visitantes, que pud-
eram conhecer mais sobre o 
fazer cooperativo. Ao todo, 
35 cooperativas e também 
federações utilizaram as sa-
las do espaço para reuniões, 
ativações e divulgação de 

produtos. O bolicho da 
Casa apresentou mais de 
150 itens e lançamentos de 
diversas cooperativas regis-
tradas no Sistema Ocergs. 
“Fizemos uma Expointer de 
superação. Os números de 
negócios são proporcionais 
ao cenário que enfrentamos 
e mostram que precisáva-
mos avançar nas medidas 
de apoio do Governo Fed-
eral. Nós fizemos isso. Du-
rante a Expointer, atuamos 
fortemente nas negociações 
com a União e conseguimos 
um bom acordo dentro do 
possível, o que só foi pos-
sível graças ao apoio das en-
tidades e do trabalho do Sis-
tema Ocergs”, destaca Darci 
Hartmann.

Na casa, o presidente do 
Sistema Ocergs, Darci Hart-
mann, recebeu o ministro 
extraordinário de apoio à 
Reconstrução do RS, Pau-
lo Pimenta, para diversas 
agendas em que as medidas 
de apoio ao cooperativismo 
foram debatidas. Participar-
am também líderes de coop-
erativas e outras federações. 
Agendas em outras sedes 
de instituições presentes na 

GERALGERAL

Cooperativas presentes na Expointer movimen-
taram mais de meio bilhão de reais durante a 
feira

Expointer foram realiza-
das também com a partici-
pação dos ministros Paulo 
Teixeira, do Ministério do 
Desenvolvimento Agrário 
e Agricultura Familiar do 
Brasil, e Carlos Fávaro, do 
Ministério da Agricultura e 
Pecuária. 
As medidas, ajustadas con-
forme demandas do sistema 
cooperativa levadas nas re-
uniões com os ministros, 
foram apresentadas pelo 
ministro Pimenta em um 
café da manhã fechado na 
Casa do Cooperativismo, na 
manhã do dia 30 de agosto. 
Durante a tarde, elas foram 
lançadas oficialmente na 
Expointer.
Destacam-se ainda, entre os 
eventos realizados na Casa 
do Cooperativismo do Sis-
tema Ocergs, reuniões do 
sistema com órgãos como 
o Banco Regional de De-
senvolvimento do Extremo 
Sul (BRDE), Banco Na-
cional de Desenvolvimento 
Econômico Social (BNDES) 
e Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab) e 
um almoço com a presença 
de ex-secretários e ex-min-
istros da Agricultura.
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POR QUE O MATE SE CHAMA ASSIM?

Professor Dival PanzenhagenProfessor Dival Panzenhagen
Fone: (54) 99900 - 6677Fone: (54) 99900 - 6677

Quando os conquistadores chegaram a es-
tas terras, perceberam que os nativos prat-
icavam o ritual de se juntarem para beber 
uma infusão aos que os Guaranis chama-
vam de “caiguá”.
 Esta expressão deriva dos vocábulos 
guaranis “káa” (erva), “e” (água) e “água” 
(procedência), o que pode ser traduzido 
em “água de erva”.
A expressão “mate”, nasce do vocábulo 
Quechua “matí”, que
significa abóbora, que é onde o mate es-
tava sendo preparado. 
O mesmo era tomado através de uma vara 
chamada “taquari”, na qual se colocava 
uma semente afucada que fazia as vezes de 
filtro.
Por extensão, os conquistadores chamar-
am assim a infusão produzida a partir da 
erva (ilex paraguaiensis). 
Estes tinham a crença de que era uma “erva 
do demônio” por desconhecer sua prática. 
Além disso, eles defendiam que era uma 
bebida de preguiçosos, já que os nativos 
dedicavam várias horas por dia a este rit-
ual.
A erva-mate deve o seu sabor amargo aos 
taninos das suas folhas, é por isso que há 
quem goste de adoçá-la um pouco, e a es-
puma que é gerada ao cebar, é causa dos 
glicosídeos.
Mate é mais do que uma bebida. 
É uma tradição que vence os costumes 
isolacionistas do crioulo e combina as 
classes sociais... e através dos tempos, foi 
o mate que fez a roda dos amigos, e não a 
roda que trouxe o mate. 
E não só isso, também é um símbolo para 
todos que se afastam do seu país natal (Ar-
gentina, Paraguai, Uruguai, Chile e Brasil) 
e encontram nele uma lembrança e um elo 
com a sua terra. 
Fonte: Argentinissima 

REGIÃO REGIÃO 

Brigada Militar segue presente em Terra 
Indígena para manter ordem em meio a 
conflitos
A Brigada Militar, por meio 
do 3° Regimento de Polícia 
Montada (3°RPMon) e do 3° 
Batalhão de Polícia de Choque 
(3°BPChq), continua suas oper-
ações na Terra Indígena Carret-
eiro, localizada em Água Santa. 
A ação é realizada em conjunto 
com a Funai e tem como ob-
jetivo garantir a segurança e 
a manutenção da ordem na al-
deia, que tem enfrentado inten-
sos conflitos entre grupos rivais. 
 Segundo a repórter Ana Caro-
line Haubert, uma reunião cru-
cial está marcada para amanhã 
(5) em Erechim, reunindo 
lideranças locais, represent-
antes da Funai e o Ministério 
Público Federal. O encontro 
tem o propósito de discutir e 
buscar soluções para os con-
flitos recorrentes na região, 
que têm sido exacerbados pela 

disputa pelo cargo de cacique. 
 A situação atingiu um ponto 
crítico na quarta-feira (4), quan-
do dois grupos rivais entraram 
em confronto armado, resultan-
do em dois indígenas feridos. A 
troca de lideranças na comuni-
dade causou divisões internas, 
com um grupo apoiando o ca-
cique atual e outro se opondo 
à sua permanência no cargo. 

Durante o confronto, o 3°BP-
Chq esteve presente para inter-
vir e conter a violência, admin-
istrando a situação de forma a 
evitar mais escalonamento. A 
reunião agendada para amanhã 
é vista como um passo impor-
tante para resolver a disputa e 
assegurar a segurança de todos 
os envolvidos na comunidade 
indígena. Foto Grupo Planalto

POLITICAPOLITICA

Lula veta projeto que zera imposto sobre 
móveis e eletrodomésticos para famílias atingi-
das por desastres naturais
O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva vetou um 
projeto de lei que isen-
taria a cobrança do IPI 
(Imposto Sobre Produ-
tos Industrializados) de 
móveis e eletrodomésticos 
comprados por moradores 
de áreas atingidas por de-
sastres naturais ou eventos 
climáticos extremos.
A medida beneficiaria, já 
nesse primeiro momento, 
as pessoas afetadas pelas 
enchentes de maio no Rio 
Grande do Sul. A catástro-
fe climática no Estado 
deixou 183 mortes e cau-
sou grandes prejuízos.
A decisão do presidente 
foi publicada na edição 
desta quinta-feira (5) do 
Diário Oficial da União. 

Cabe ao Congresso avaliar, 
em sessão ainda a ser mar-
cada, se mantém a decisão 
do petista. Caso os parla-
mentares derrubem o veto, 
a isenção entrará em vigor.
O ministro da Secretaria 
Extraordinária de Apoio à 
Reconstrução do RS, Paulo 
Pimenta, afirmou que o 
governo estuda outras for-
mas de viabilizar a com-
pra de produtos da linha 
branca, isentos de IPI, pela 
população atingida pelas 
cheias.
Lula vetou o projeto de 
forma integral após con-
sultar os ministérios da 
Fazenda e do Planejamen-
to. Na justificativa enviada 
ao Congresso, o presidente 
afirmou que a proposta 

descumpre a Lei de Re-
sponsabilidade Fiscal por 
criar renúncia de receita 
sem previsão na lei orça-
mentária, sem medida de 
compensação e sem pre-
visão de prazo máximo de 
vigência de cinco anos.
Também apontou que os 
benefícios tributários po-
deriam ser “apropriados 
sob a forma de aumento 
de margem de lucro dos 
produtores ou fornece-
dores dos bens”, sem alcan-
çar o objetivo de “mitigar 
danos materiais de resi-
dentes em áreas atingidas 
por desastres naturais ou 
eventos climáticos extre-
mos”.

Fonte: O Sul
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Informativo da Câmara Municipal de Vereadores De Ernestina
Resumo dos trabalhos da Sessão Ordinária  02.09.2024

 Presidida pelo Vereador Cristian Baumgratz .
Demais vereadores: 

Américo Luiz Formi-
ghieri, Antonio Carlos 
Ferreira, Ari Antonio 
Mello, Juliano Arend, 
Leonir de Souza Var-
gas, Raquel Goedel, 
Tiago José Dummel e 
Victor Penz. 

SESSÃO PLENÁ-
RIA ORDINÁRIA DE 
02.09.2024

Grande Expediente:
 Sem orador.  

Comunicações:
 Sem orador.

Ordem do dia: 
 Sem matéria.

Explicações Pes-
soais: 

 O Vereador An-
tonio Carlos Ferreira, 
da bancada do PDT, 
justificou a indicação 
de sua autoria na qual 
solicita a elaboração 
de legislação visando 
instituir tarifa social 
da água.

 O Presiden-
te, Vereador Cristian 
Baumgratz, da ban-
cada do PP, parabeni-
zou a comunidade da 
Linha São Paulo pela 

grandiosa festa do úl-
timo final de semana. 
Convidou a comuni-
dade para participar 
da festa da comuni-
dade da Posse Barão, 
no próximo final de 
semana, no salão da 
comunidade católica. 
Informou que ocorre-
rá, no próximo sábado, 
a final do campeonato 
municipal de futebol 
sete, no campo do Bai-
xada, com início as ca-
torze horas.

Próxima Sessão 
Plenária Ordinária, 
dia 09 de setembro de 
2024, às 18 horas.

RSRS

Em 20 anos, Samu/RS já recebeu 
mais de 24 milhões de ligações
Desde a Operação Verão 
de 2004/2005, quando o 
Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (Samu) 
iniciou as atividades no Es-
tado, o serviço já recebeu 
mais de 24 milhões de li-
gações – uma média de 2,4 
mil ligações por dia. Só em 
2024, o Rio Grande do Sul 
tem uma média de aproxi-
madamente 700 aciona-
mentos de equipes do Samu 
por dia. Em 85% desses ca-
sos, são acionadas as uni-
dades de suporte básico e 
em 15% as unidades de su-
porte avançado.

Os dados foram apresen-
tados pela diretora do De-
partamento de Regulação 
Estadual, da Secretaria da 
Saúde (SES), Suelen Ar-
duin, durante o Seminário 
Sul-Brasileiro de Urgência 
e Emergência. A apresen-
tação também destacou os 
motivos dos chamados de 
socorro, com referência 
aos anos de 2023 e 2024, 
sendo os motivos clínicos 
(57%), traumáticos (26%) e 
psiquiátricos (13%) os mais 
comuns.

O Samu/RS tem reduzido o 
tempo entre o envio da li-
gação e o efetivo atendimen-
to do médico regulador e 
também entre a chamada da 
ligação no 192 e o primeiro 
comunicado à equipe. No 
primeiro caso, o tempo de 
2min27s em janeiro de 2022 

foi reduzido para 57s em 
julho de 2024. O tempo en-
tre a entrada da ligação e o 
acionamento da equipe caiu 
de 7min18s para 6min17s 
no mesmo período.

Atualmente, há 164 bases 
do Samu no Rio Grande do 
Sul – 140 bases do Samu/RS; 
23 das regionais de Pelotas, 
Caxias do Sul e Bagé; e uma 
base do município de Porto 
Alegre.

O Samu/RS tem 150 uni-
dades de suporte básico, 30 
unidades de suporte avan-
çado e 14 motolâncias. A 
cobertura do Samu no Esta-
do, incluindo a regulação de 
Porto Alegre e as regionais, 
está presente em 91% dos 
municípios.

Secretaria parabeniza Samu

Durante a abertura do even-
to, a secretária da Saúde, Ar-
ita Bergmann, parabenizou 
as equipes do Samu/RS e 
reconheceu o esforço dos 
profissionais no enfrenta-
mento das enchentes. “O 
Samu deu a melhor resposta 
e por isso tenho gratidão a 
todos que se envolveram no 
enfrentamento da calami-
dade meteorológica”, desta-
cou a secretária. Ela tam-
bém defendeu a necessidade 
de um atendimento com 
uma avaliação técnica, mas, 
principalmente, acolhedora 
e humanizada.

A 47ª Expointer, con-
siderada a Expointer da 
retomada, após as en-
chentes no Rio Grande 
do Sul, bateu recorde no 
volume de negócios.

“A feira movimentou R$ 
8.100.265.792,24 em seus 
nove dias, número 1,41% 
superior ao registrado no 
ano de 2023”, ressaltou o 
governo do Estado.
O número de visitantes 
foi de 662 mil até as 
10h30 de domingo (1º). 
As vendas e leilões de 
animais experimentaram 
um aumento de quase 
50%, com R$ 18.985.280 
comercializados. O Pa-
vilhão da Agricultura Fa-
miliar registrou recorde 
de vendas, chegando a R$ 
10.880.097, número su-
perior em 25,44% ao do 
ano passado.
O setor automobilístico 
também teve aumento 
de 25% no volume de 
vendas, ficando com R$ 
592.045.000. Máquinas 

e Implementos Agríco-
las registraram R$ 7,39 
bilhões em intenções de 
negócios, 0,57% a mais 
que em 2023.
O governador do Rio 
Grande do Sul, Eduardo 
Leite, destacou a recu-
peração do setor agro-
pecuário, que contribui 
para a reconstrução do 
Estado.

47ª Expointer bate recorde no 
volume de negócios

EXPOINTEREXPOINTER

“Os números por si 
só demonstram a im-
portância da realização 
desta feira. Mas essa 
edição da Expointer 
tem um efeito moral no 
ânimo e na confiança 
da nossa população, que 
nos dá certeza de que es-
tamos construindo um 
Estado ainda mais forte”, 
disse Leite.

Foto: Mauricio Tonetto / Palácio Piratini

José Luís Zasso/Ascom SES
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da Barragem
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BEM-VINDA, CHAMA CRIOULA
 Vem desde antigos pendores Esta 
centelha sagrada, Que iluminou a 
vanguarda Dos gaúchos precursores. 
Vencemos os dissabores Clareando 
o que a vida clama, A nossa alma 
declama, Pois este fogo é poesia... 
Rugindo na ventania Se fez eterna 
esta chama!

 Tomou os sonhos da gente Na sua 
simbologia... Um gaúcho se arrepia 
Só por vê-la, simplesmente. Por 
mais que nos represente Em nossas 
nobres razões, A chama acende 
emoções De feitos indescritíveis... 
Permanecendo invencíveis No 
pampa dos corações.

 Essa aura que lhe adorna É a aura 
da cepa antiga... Que não foge 
de uma briga Se um farroupilha 
retorna; Nós somos uma bigorna 
Sob o breu do picumã... Nosso 
sangue tem manhãs, Tem noites, 
tem horizontes... Se a chama bebe 
das fontes Da nossa Ibirapuitã!

 Valentes cavalarianos Lhe trazem 
no amor mais puro Semeando fé 
no futuro, Apesar de tantos anos. 
Somos seres mais que humanos 
Nesta saga duradoura; Que o tempo 
afie tesouras... Nada destrói o que 
amamos; Ano a ano te esperamos... 
Bem-vinda, Chama Crioula
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CONTA DE LUZCONTA DE LUZ

Aneel aciona bandeira vermelha 
patamar 2
A conta de luz volta a 
ficar mais cara para os 
consumidores. A Aneel 
(Agência Nacional de 
Energia Elétrica) anun-
ciou, na noite de sexta-
feira (30), bandeira tar-
ifária vermelha patamar 
2 para o mês de setem-
bro.
“Para o mês de setembro 
sinaliza maiores custos 
para a geração de en-
ergia elétrica, com um 
acréscimo de R$ 7,877 
a cada 100 quilowatts-
hora (kWh) consumi-
dos”, ressaltou a Aneel.
A bandeira vermelha 
patamar 2 não era acio-

nada desde agosto de 
2021. No mês de julho, 
houve o acionamento 
da bandeira tarifária 
amarela pela primeira 
vez desde abril de 2022. 
Em agosto, em cenário 
mais favorável, houve o 
retorno para a bandeira 
verde.
“A bandeira vermelha 
patamar 2 foi acionada 
em razão da previsão 
de chuvas abaixo da 
média em setembro, 
resultando em expec-
tativa de afluência nos 
reservatórios das hi-
drelétricas do país (em 
cerca de 50% abaixo da 

média)”, disse a Aneel.

“Esse cenário de es-
cassez de chuvas, so-
mado ao mês com tem-
peraturas superiores 
à média histórica em 
todo o país, faz com que 
as termelétricas, com 
energia mais cara que 
hidrelétricas, passem a 
operar mais. Portanto, 
os fatores que acionar-
am a bandeira vermelha 
patamar 2 foram o GSF 
(risco hidrológico) e o 
aumento do Preço de 
Liquidação de Diferen-
ças (PLD)”, completou.

Crédito: arquivo / Divulgação /RGE
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ESPECIALESPECIAL

A Prefeitura Municipal de Er-
nestina, por meio da Secretaria 
Municipal de Assistência Social 
vem alertar a população sobre 
uma notícia falsa que está circu-
lando nas redes sociais. A infor-
mação afirma que o município 
está oferecendo Cursos Técnicos 
Gratuitos, o que não é verdade. 
A Secretária Municipal de As-
sistência Social, Mônica Agu-
irre, esclarece: “Fiquem atentos, 
a notícia é falsa! Não cliquem 
no link de propaganda no Face-
book, onde a notícia falsa está 
sendo veiculada. Todas as ações 
da Secretaria são divulgadas nos 
canais oficiais da Prefeitura. Ten-
ham sempre o cuidado de veri-
ficar se há divulgação no site da 
Prefeitura e também na rede so-
cial oficial do município”.

Pedimos à população que, em 
caso de dúvidas ou para obter 
informações corretas, entre em 
contato diretamente com a Pre-
feitura Municipal de Ernestina 
pelos telefones: 54 – 3378-1105 
/ 1122 ou entre em contato com 
o CRAS de Ernestina, pelo tel-
efone: 54 – 3378-1044 
Não compartilhe informações 
não verificadas e ajude a com-
bater a propagação de notícias 
falsas. Juntos, podemos manter 
nossa comunidade informada e 
segura.

ERNESTINAERNESTINA

Alerta de Fake News sobre 
cursos gratuitos ofertados 
pelo Município de Ernestina 

A campanha Setembro Amarelo® 
Salva vidas!

Em 2013, Antônio Geraldo da Silva, 
presidente da ABP, deu notoriedade 
e colocou no calendário nacional a 
campanha internacional Setembro 
Amarelo®. E, desde 2014, a Asso-
ciação Brasileira de Psiquiatria – ABP 
em parceria com o Conselho Federal 
de Medicina – CFM divulgam e con-
quistam parceiros no Brasil inteiro 
com essa linda campanha. 
O dia 10 deste mês é, oficialmente, o 
Dia Mundial de Prevenção ao Suicí-
dio, mas a iniciativa acontece durante 
todo o ano. Atualmente, o Setembro 
Amarelo® é a maior campanha anti 
estigma do mundo! Em 2024, o lema 
é “Se precisar, peça ajuda!” e diversas 
ações já estão sendo desenvolvidas.
O suicídio é uma triste realidade que 
atinge o mundo todo e gera grandes 
prejuízos à sociedade. De acordo 
com a última pesquisa realizada pela 
Organização Mundial da Saúde - 
OMS em 2019, são registrados mais 
de 700 mil suicídios em todo o mun-
do, sem contar com os episódios sub-
notificados, pois com isso, estima-se 
mais de 01 milhão de casos. No Bra-
sil, os registros se aproximam de 14 
mil casos por ano, ou seja, em média 
38 pessoas cometem suicídio por dia. 
Embora os números estejam dimin-
uindo em todo o mundo, os países 
das Américas vão na contramão 
dessa tendência, com índices que não 
param de aumentar, segundo a OMS. 
Sabe-se que praticamente 100% de 
todos os casos de suicídio estavam 
relacionados às doenças mentais, 
principalmente não diagnosticadas 

ou tratadas incorretamente. Dessa 
forma, a maioria dos casos poderia 
ter sido evitada se esses pacientes 
tivessem acesso ao tratamento 
psiquiátrico e informações de quali-
dade. 
Setembro Amarelo® 2024: se precisar, 
peça ajuda!
Todos nós devemos atuar ativamente 
na conscientização da importância 
que a vida tem e ajudar na preven-
ção do suicídio, tema que ainda é 
visto como tabu. É importante falar 
sobre o assunto para que as pessoas 
que estejam passando por momentos 
difíceis e de crise busquem ajuda e 
entendam que a vida sempre vai ser 
a melhor escolha.
Quando uma pessoa decide terminar 
com a sua vida, os seus pensamentos, 
sentimentos e ações apresentam-se 

muito restritivos, ou seja, ela pensa 
constantemente sobre o suicídio e é 
incapaz de perceber outras maneiras 
de enfrentar ou de sair do problema. 
Essas pessoas pensam rigidamente 
pela distorção que o sofrimento 
emocional impõe. 
Se informar para aprender e ajudar 
o próximo é a melhor saída para lu-
tar contra esse problema tão grave. 
É muito importante que as pessoas 
próximas saibam identificar que 
alguém está pensando em se matar 
e a ajude, tendo uma escuta ativa e 
sem julgamentos, mostrar que está 
disponível para ajudar e demons-
trar empatia, mas principalmente 
levando-a ao médico psiquiatra, que 
vai saber como manejar a situação e 
salvar esse paciente.


